

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes toda la Isla.

Por lo bella y sentida, tomamos de los lunes de «El Imparcial» la preciosa revista que sobre los desastres de Murcia publica el Sr. Ortega Munilla.

«Ya sé que hoy no gustais de oír relatos de fiestas y esplendores. Huyen de vuestra mente los recuerdos de aquella velada elegante con que la Opera abrió su escena. Desvanécense asimismo los vapores del Champagne y el aroma de las flores que se armonizaban en el salon de Fornos cuando los representantes de las bellas letras brindaban por Sala y Gomar—los dos pinceles á la moda.

Esa tromba de celestiales cánticos, de lujo y de dicha, se ha roto sobre Murcia, derramando allí puñados de monedas de oro.

¡Murcia!

Aquella fértil tierra de quien está enamorado el sol; que se corona con una vegetal y pomposa diadema de petunias, claveles y pitas; que da su sustancia á la oscura morera, bordando con ella las rancias de su pintoresco vestido; que se abanica con esas rubias hojas, delgadas y movibles, hechas de lenguas de oro, llamadas palmas; que cultiva el arroz; que se baña en las dulces aguas de tanto rio... no es hoy la novia rica que espera á su amado para entregarle las ajorcas de plata, el cintillo de coral y la tumbaga de ópalos... Es la viuda pobre y desventurada del héroe muerto, á quien el ferroz enemigo arrebató las joyas y los hijos. Allí está, sentada en una tumba de lodo. Debajo de ella fué su hogar. Sobre ella revuelan las almas de tanto ser amado.

Ayer hubo una inundacion en su casa.

Hoy hay otra inundacion de lágrimas en su corazon.

Dejadla llorar. Las lágrimas consuelan, y cuando salen de los ojos á la manera que salen los diamantes del aderezo roto, volando cual insectos de luz, el alma se desahoga de las nubes de la tormenta. Pensad que mas de mil niños han quedado sin padres.

¡Mil niños sin padres! Todas las lágrimas que caben en el Segura no bastan á llorar esa desgracia.

No hay dolor tan grande—el poeta lo ha dicho— como recordar el tiempo dichoso en la desventura. Mas vivos aparecen hoy los recuerdos de Murcia alegre, de Murcia enamorada, de Murcia opulenta.

Un paisaje de Gomar puede servir de fondo á esa «acuarela» trazada por el febril pincel de la memoria. Poned allá lejos un matorral de moreras; mas acá la casa rústica, pero desahogada y abundante en comodidades, y dentro de ella á su reina, á la sultana, á esa mujer morena, alta mas que una vara de magnolias, esbelta como el tronco de un álamo, seductora y graciosa, que al sonreír muestre entre dos líneas de granates dos líneas de granizos. Cubre su seno, trémulo y palpitante como las alas de una paloma asustada, pañuelo abigarrado de damasco. Tonos rojos y amarillos, azules y oscuros combínanse en ese pañuelo. Es un motín de colores, un caos de matices. Pintad á esa figura faldamenta ahuecada, aprisionad sus piés en los zapatos de un niño. Ahí teneis á una murciana...

Pero no... ¿qué le falta? Fáltale el suspiro fragante, compuesto de aroma de nardos y jazmines, el mirar dulce y apasionado, que relumbra al pasar

el amor, como relumbra el toledano acero al pasar por un rayo de luz; el garboso contoneo de sauce arrullado por los vientos; la palabra musical y argentina... esa electricidad sublime compuesta de todas las poesías vivientes y que es el detalle y el conjunto, el fondo y la forma, lo dicho y lo llamado...

Esa hermosa vision cruza delante de nosotros derramando en la tierra granos de arroz—que por salir de sus manos parecen perlas—y hiere dolorosamente la memoria como hiere la pupila enferma la fosforescencia de la luna en el agua.

¡Estuvieron aguardando el agua tanto tiempo! Ellos que tenian un tesoro en el cielo, esperaban que Dios pasase por allí agujereando con las mil saetas azules del relámpago el vientre henchido de la nube. De allí caeria en chorros sin cuento ese maná del agricultor, el agua, y mojados los campos saldria de ellos la vida y la riqueza.

Y se abrió la nube, pero... ¡ay!... que de su seno cayó al mundo el fantasma medroso de la miseria.

Allí vivia ese pequeño industrial á quien nunca se conceden condecoraciones, imágen del génio en que dentro de sí mismo labra su gloria, cifra y dechado de la actividad prolífica del mundo... el gusano de seda. Labrando y labrando sin cesar, parecia dormir y trabajaba. Mansamente y sin ruido acumulaba una riqueza oriental de rey mago—¡20 varas de hilo de seda!—con que luego una modista, armada de tigreras ingeniosas, recortaria las alas de la mariposa de la moda.

Esa era la riqueza de Murcia. Hoy Murcia ha perdido esos pródigos sastres que la vestian de seda, y ya... no tiene mas sastre que la caridad. Un sastre cuyos trages siempre sientan bien.

La frase precedente hace volver nuestro pensamiento á la mesa de la Redaccion donde estas líneas escribimos. Cerca de ella se vé un gran monton de ropas, reunido por el vecindario de Madrid en poco mas de seis horas. Cuando estas líneas sean leidas por vosotros, esa ropa llegará á poder de los desnudos hijos de Murcia, abrigará sus pechos ateridos, hará entrar en calor á los que de frio iban á morirse...

Morirse de frio! Qué horror! Cuando un hombre se muere de frio, deben sentir todos sus semejantes algo de remordimiento en el alma!

Pensad en el agricultor arruinado. Pensad en el comerciante sin fortuna. El agua barrió sus trages, arrastró sus caudales. El oro y la piedra van juntos en la corriente, porque el agua, niveladora por naturaleza, equipara el centen y el guijarro. Un hacendado murciano decia ayer en la reunion magna del Círculo Mercantil:

—No me pidan Vds. limosna. Ayer podia dar un millon de reales: hoy no poseo un céntimo. El agua me ha arruinado por completo.

Murcia era ayer un país de capitalistas.

Hoy es un país de pordioseros.

Pensad en todo eso, sí.

Pero pensad, mas que en todo eso, en los niños que han perdido sus padres. Los niños necesitan ropa y amparo; un seno que los alimente y que los

ame, y donde puedan beber la vida y el amor.

Cuando el cielo se rasgó en dos girones de nubes, y de entre ellas empezó á caer la lluvia torrencial, los pobrecitos niños se refugiaron cerca de su madre, como los pollos asustados bajo el ala protectora. Las gotas de agua tocaban con furor un himno de muerte en los cristales, y se deslizaban por ellos como lágrimas. Era el redoble de cien dedos diminutos y febriles sobre un tambor de vidrio. La luna se escondió; hubo truenos; el agua invadió el campo; ascendió en marea loca y creciente; llegó á la ventana, y esta gimio resistiendo; pero una oleada fuerte hizo estallar los cristales, y la inundacion entró espumajante y rabiosa. Flotaron los muebles, y sobre ellos los niños, y cuando todo habia muerto allí, aquella comparsa de ángeles vagaba en las aguas como Moisés en la cesta de mimbrés.

No, no es preciso herir la sensibilidad de las almas caritativas. Las madres de esos niños que graciosamente vestidos paseaban ayer tarde en el Retiro; las de esos otros que asomaban sus cabezitas rafaescas por las ventanillas de los lujosos carruajes, enviarán á Murcia las monedas que sobren en su bolsillo y las ropas que necesite ese ejército de desamparados.

La madre cristiana tiene dos lugares en el corazon: uno para el hijo que Dios depositó en su cuna; otro para el hijo que el acaso depositó en su puerta.

Voy á poner fin á estas líneas con dos frases que no son mias. Las he oido ayer tarde.

Un jóven dejó en nuestras oficinas la capa que traia sobre los hombros, y al salir á la calle exclamó, subiéndose el cuello de la americana—que era delgada y vieja:

—Decididamente me da mas calor mi capa... desde que la he mandado á Murcia.

La otra frase la oí anoche en uno de los establecimientos de la Puerta del Sol donde se reciben cantidades para la Suscripcion Nacional.

Llegó un ciego tanteando el pavimento con su quinto sentido—el palo,—y dijo:

—Apunten Vds.: «Un pobre de pedir limosna.—Una peseta recogida ochavo á ochavo en la puerta de Fornos.»

No me hacia falta oír mas.

Velazquez pintó su retrato con dos pinceladas.

La caridad española se habia pintado á sí misma con dos rasgos.—J. Ortega Munilla.

MADRID 22 DE OCTUBRE.

La embajada de España en París ha dirigido á los periódicos de dicha capital la comunicacion siguiente, por conducto de la «Agencia Havas»:

«La embajada de España ruega mas particularmente á los franceses que pertenecen á las órdenes de caballería españolas que aporten su óbolo para socorrer á los inundados de Murcia, víctimas de una espantosa catástrofe.

»Los lazos de honor que unen á los franceses condecorados con cruces españolas con el país que les ha concedido estas distinciones, nos permiten esperar que será oido este llamamiento á su caridad.

»Todo donativo, por pequeño que sea, será recibido con gratitud en las oficinas de la embajada y en las redacciones de los principales periódicos de París.»

Semejante llamamiento, por los términos en que está redactado, no es diplomático, no es correcto, ni discreto, ni conveniente siquiera, y habrá producido un efecto deplorable en la sociedad de París, y particularmente en esos señores condecorados á quienes se les recuerdan mercedes recibidas para arrancarles forzados donativos.

La caridad se invoca, no se exige, y esto, que es corriente y palmario aun en los círculos mas modestos, debiera tenerlo presente el señor marqués de Molins, que representa á España en París, antes de poner á su nacion en ridículo.

Segun el «Diario de Avisos» de Zaragoza, se han hecho en aquella ciudad nuevas prisiones el lunes por la noche. Por lo menos, se cita la de un jefe militar perteneciente á uno de los cuerpos de aquella guarnicion.

IDEM 24

El distinguido patricio D. José María Muñoz, que ocupa la atencion de toda España por su cuantioso donativo para socorrer las desgracias de la inundacion, ha sido ó va á ser nombrado hijo adoptivo de Alicante.

El fué el incógnito donante de cien camas para el hospital de leprosos; quien entregó despues doce mil reales á la sociedad El Fomento para dar seis premios á la virtud; quien proporcionó recursos para terminar la construccion del asilo de niños pobres fundado por las señoras de la sociedad de la Virgen de los Remedios; quien dió fondos para restaurar los santuarios de la Virgen de Peñasalbas y de Santiago en la villa de Cabezuela (Cáceres) y construir un hospital y escuelas, por lo que el ayuntamiento de este su pueblo natal le declaró hijo predilecto y puso su nombre á la calle en que nació.

Y todo esto, como dice «El Constitucional,» de Alicante, lo calla siempre el señor Muñoz, lo oculta, como los que tienen la desgracia de faltar á sus deberes ocultan sus faltas.

Dos horas próximamente duró el Consejo de ministros celebrado ayer tarde, que se ocupó principalmente en la cuestion de reformas de Ultramar.

Ya este importante asunto era de algun tiempo á esta parte el principal escollo con que ha de luchar el gabinete, pero desde ayer se ha acrecentado su gravedad, puesto que no todos los ministros tienen igual criterio acerca de las reformas que han de llevarse á Cuba.

Como es natural, se discutió ampliamente sobre la extension y alcance con que se ha de resolver la cuestion de esclavitud, en vista del dictámen de la mayoría de la Comision de reformas aprobado por 16 votos contra 5. Despues de un detenido debate, en el que el señor Silvela, apoyado por algun otro ministro, manifestóse poco dispuesto á aceptar el criterio radical del presidente del Consejo de ministros, se convino en aplazar todo acuerdo hasta el Consejo del sábado, en cuyo día ya conocerá el gobierno el pensamiento del Sr. Cánovas del Castillo.

El haber apoyado en primer término esta determinacion el Sr. Silvela, y las indicaciones hechas por el mismo, sirven de fundamento á los amigos del general Martinez Campos para creer que el ministro de la Gobernacion es partidario de las soluciones medias, que segun parece sostiene tambien el Sr. Cánovas del Castillo.

Resultado: que tan importante cuestion ha quedado aplazada, y que el proyecto del general Marti-

nez Campos encuentra oposicion hasta en sus mismos compañeros de gabinete.

El señor ministro de Estado dió cuenta de los telegramas dirigidos desde Viena por el duque de Bailén, de otro de la archiduquesa Cristina, que recibió ayer S. M. en Cartagena, manifestándole que no puede socorrer á las víctimas de la inundacion con arreglo á sus grandes deseos, pero que veria con placer se destinasen á igual objeto las cantidades que hayan de gastarse en festejos reales cuando se verifique su matrimonio con el Rey.

IDEM 25

Los empleados públicos de Oviedo han cedido un día de haber para el socorro de los pueblos inundados. Este donativo asciende al total de 1,225 pesetas 68 céntimos, que ayer ingresaron en la sucursal del Banco de España.

La estudiantina «De las tres provincias» que ayer recorrió las calles de Madrid, recogió para el fondo de socorros 7,311 reales y algunas ropas.

La redaccion del periódico que se publica en Linares titulado el «Linarés», envió ayer á Murcia un comisionado con 17,444 rs. y once cajas de ropas; todo recogido en sus oficinas. Tambien se celebraron ayer en aquella poblacion, con gran concurrencia, honras fúnebres por el eterno descanso de las víctimas de la inundacion.

En la Habana han causado general sentimiento los desastres producidos por la inundacion en las provincias de Levante.

El general Blanco participa con fecha 22 del corriente, que está organizando juntas para promover suscripciones.

Don Eduardo Rodolfo, militar retirado, que cobra 14,000 rs. anuales por tener la cruz laureada de San Fernando, entregó en el café de Fornos para la suscripcion 8.000 rs., producto de todos sus ahorros. No contento con esto, anteayer escribió al señor cardenal solicitando le diese en adopcion uno ó dos niños huérfanos, y ayer, encontrándose en el Comité en el momento que se firmó la lista de suscripcion de la Junta, entregó 40 rs., que era todo el dinero que llevaba.

Los señores Godo y Milá, de Barcelona, han remitido directamente al gobernador de Murcia para su distribucion, una caja conteniendo 1.200 pares de calcetines, algodón crudo, punto de aguja, y 120 camisetas blancas de algodón.

Y los señores Conde, Puerto y compañía, tambien de Barcelona, 144 camisas de algodón y 144 calzoncillos de lo mismo.

Nos escriben de Ubeda que á consecuencia de algunas frases pronunciadas en el púlpito por el padre Morote, uno de los jesuitas que días pasados fueron á aquella ciudad á la santa mision, hubo de alterarse el orden hasta el punto de disponerse una malsanante serenata en honor del misionero, que fué impedida por el alcalde y la fuerza pública.

El Ayuntamiento se reunió al día siguiente en sesion extraordinaria para tratar de que los jesuitas abandonaran la poblacion; pero entre tanto predicaba el mismo padre en otra iglesia, produciendo nueva efervescencia entre el auditorio que arrojaba los sombreros al púlpito, armándose un lamentable é inaudito escándalo en el que intervino la guardia municipal.

El gobernador mandó que los jesuitas evacuaran la ciudad; pero el alcalde primero llegó con guardia civil, puso en movimiento á la remonta y guardas

de campo, y contra el acuerdo de sus compañeros dispuso que continuaran aquellas, bajo la custodia de la fuerza armada.

Segun noticias, que tenemos por autorizadas, el manifiesto del nuevo partido democrático, se publicará antes de la apertura de las Córtes.

El gobierno dirigió anoche un telegrama á la archiduquesa Cristina, dándole las gracias por su donativo de 5,000 duros en favor de las víctimas de Levante.

Noticias comunicadas por uno de nuestros corresponsales que se halla en uno de los pueblos de la via férrea, inmediato á Murcia, nos participan al cerrar esta edicion que se ha desencadenado una horrorosa tormenta en algunos pueblos de la Sierra, en Velez-Rubio, Calasparra, Minas y Almeria, á consecuencia de la cual ha vuelto á reproducirse la inundacion en Lorca y pueblos inmediatos.

El rio Segura experimenta una gran crecida. Las aguas han subido ya cerca de dos metros.

Hacemos votos porque no ocurran desgracias en esta nueva inundacion.

Por desgracia ha venido á confirmar nuestras predicciones comunicadas al gobernador de Murcia y directores de los periódicos de aquella capital.

Convocada por el señor Chao, y reunida bajo su presidencia, celebró ayer una larga sesion la junta de la union democrática, con objeto de que tuviesen sus individuos conocimiento de lo ocurrido en las conferencias de París y de las bases allí acordadas para llegar á una inteligencia de todos los elementos democráticos.

Hé aquí las referencias que de esa reunion tenemos:

El señor Cervera dió las esplicaciones á que nos referimos, y el señor Chao manifestó que habia celebrado una entrevista con el señor Martos para dar principio á las gestiones de aquella inteligencia y á la determinacion de dichas bases.

El Sr. Garcia Alvarez propuso que ante todo, fijase la junta de una manera concreta su actitud, respecto á los acuerdos de París, declarando si los aceptaba ó nó en absoluto para concurrir, en caso afirmativo, á su ejecucion, y designar como representantes de la Junta á los señores que ya lo eran del señor Salmeron.

El Sr. Chao hizo algunas observaciones respecto á la organizacion de los diversos elementos que han de formar el partido mas progresivo dentro de la democracia, considerauo delicada la comision de ejecutar este acuerdo.

El Sr. Rodriguez Pinilla dijo, que las mencionadas bases eran de adhesion obligada para los demócratas.

En igual sentido usaron de la palabra los señores Patiño y Cervera.

El Sr. Azcárate hizo despues algunas consideraciones sobre las diferencias de sentido que pudieran señalarse entre los acuerdos de París y los procedimientos é ideas sustentadas por la union democrática. En su sentir, unas mismas son, en lo fundamental, las ideas sustentadas en aquellos acuerdos y las mantenidas por los hombres de la union democrática.

El Sr. Azcárate consideró, además, como una necesidad de todos reconocida, la agrupacion de fuerzas que tienen un mismo sentido político.

Dados ambos puntos por discutidos; se acordó por unanimidad adherirse sin reserva alguna á los acuerdos contenidos en las bases de las conferencias de París, declarando, además, la junta que para contribuir á la ejecucion de dichos acuerdos tenían

por suya la representacion del Sr. Salmeron.

La junta volverá á reunirse cuando los señores Chao, Cervera, Labra y Azcárate, que constituyen la comision, juzguen oportuno convocarla.

Correo de hoy.

BARCELONA 29 OCTUBRE

Acabamos de leer una carta de Cambrils, fechada ayer, en la que hallamos noticias funestísimas, que nos apresuramos á comunicar á nuestros lectores.

Anteayer, entre diez y doce de la noche, se desencadenó un furioso huracan que azotó aquella localidad y toda su comarca, y con el huracan una tempestad que iba engrosando la riera y que hacia presentir un fin desastroso para aquel vecindario.

El autor de la carta referida es una persona de Cambrils, importante y además instruida y escribe bajo el peso de una impresion vivísima, de modo que apenas coordina las noticias que comunica.

El huracan se llevó tejados y paredes enteras de las casas, todos los algarrobos y casi todos los olivos, que son los únicos árboles de aquel país. Todos fueron arrancados de cuajo y algunos de ellos fueron á parar á una distancia de 40 ó 50 metros de donde estaban.

Hay casas que han quedado sin un solo cristal.

El pánico de la poblacion era inmenso. Por un lado el huracan, por otro la riera y por otro el agua que caia con piedras del tamaño de naranjas.

El huracan fué precedido de un ruido como de un trueno lejano.

Los pescadores, incluso los que se dedican á la pesca del Bou, han perdido sus barcas que el furioso viento se llevó, destrozándolas con tal ímpetu que algunas de dichas barcas pasando por encima de las casas de la playa han ido á parar á la parte opuesta, ó sea á las tierras llamadas de Guasch.

Calcúlese que las pérdidas causadas en la playa no bajan de 30,000 duros, y las de los campos ascienden á mas de 50,000.

El tren no pudo pasar de Cambrils. De desgracias personales, se sabe que hay dos ó tres heridos y algunos contusos.

No tenemos tiempo para reflexionar, pero es necesario que la catástrofe de Cambrils se una á la de las inundaciones, y que como ellas sea socorrida.

Madrid 27 de octubre.

Seguimos en la misma confusion, en la misma duda y perplejidad, en el mismo «impase», como decia no ha muchos dias «El Imparcial.»

El señor Romero Robledo, que en el asunto que á todos preocupa parece ser el que tiene conviccion mas decidida y propósito mas firme é irrevocable, se marchó á Antequera para no tener que asistir á la reunion de la mayoría, y solo volverá cuando esta se haya celebrado y las Cortes estén abiertas.

El señor Cánovas del Castillo, manejándose estos dias con no poca prudencia y bastante habilidad, ha dicho al presidente del Consejo que llevara adelante su pensamiento y sus compromisos con Cuba, seguro de que él le apoyaría con su voto; pero, al propio tiempo, trata de inducir al general Martinez Campos á que no se coloque en un punto extremo y busque medio de conciliar y armonizar intereses procurando un temperamento que pueda ser aceptado por todos.

El general Martinez Campos, combatido por sí mismo, duda y vacila entre lanzarse hácia adelante, hacerse atrás ó aceptar un término medio. El general no acaba de decidirse á nada, y anda irresoluto, luchando consigo mismo.

Esta es hoy la situacion de las cosas y la de los tres personajes mas directamente interesados en el

asunto que se debate y que tiene á todo el mundo preocupado.

Esta tarde, en el momento en que escribo, debe estar reunido el Consejo de ministros. Era su intento de hoy el de continuar discutiendo las bases redactadas por el ministro de Ultramar en el proyecto de la cuestion social de Cuba, proyecto y bases que, segun públicamente se dice, se apartan bastante del dictámen de la mayoría de la comision, inclinándose mucho al de la minoría ó sea al voto particular del señor Portuondo.

El general Martinez Campos habia aceptado este proyecto del Sr. Albacete, pero luego ha manifestado recelos y dudas, volviendo de nuevo á aceptarlo para otra vez, segun dicen, volver á manifestarse irresoluto.

Así se ha dicho á última hora, y hasta uno de los pocos periódicos que hoy, como lunes, se publican, escribe que el general Martinez Campos, el Sr. Cánovas del Castillo y el Sr. Romero Robledo parecen dispuestos á transigir en la cuestion de Cuba para evitar toda division en el partido liberal-conservador, sin embargo de que, tan pronto comienzen los debates, se pondrá de manifiesto la diferencia de apreciacion de estos tres personajes, ya que el Sr. Romero Robledo acepta en absoluto el proyecto de la mayoría de la comision de reformas; el general Martinez Campos, el voto del Sr. Portuondo; y el Sr. Cánovas tiene un criterio distinto de los anteriores.

En resúmen, de todo cuanto se dice y todo cuanto se vé resulta que las cosas no han adelantado un paso mas y que se continúa en la misma incertidumbre. Acaso el Consejo de ministros de hoy resuelva la cuestion.

Se vuelve a notar alguna actividad en el partido democrático. Sus hombres mas importantes se ocupan en conferenciar para ver si llegan por fin á un acuerdo de completa adhesion á las bases convenidas en Paris determinando la forma de realizar la fusion entre los elementos políticos que acepten los principios consignados en dichas bases.

Un asunto que interesa muy de lleno y muy directamente á Barcelona ha estado á punto de producir un conflicto en el seno del Gabinete y provocar una crisis.

Parece que á consecuencia de una conversacion que tuvo el capitán general de Cataluña señor Prendergast con el presidente del Consejo, á quien se quejó amargamente de las demoras que sufría, ocasionando grandes perjuicios el expediente relativo á la calderilla catalina, el general Martinez Campos puso de puño y letra una carta, al parecer, «assez cavalierement,» escrita al subsecretario de Hacienda señor Cos-Gayon. La carta está escrita en tales términos que el señor Cos-Gayon presentó la dimision de su cargo, pero como la paralización del expediente no era obra del subsecretario, sino del ministro mismo, el señor Orovio fué entonces quien á su vez presentó la dimision.

Las cosas, sin embargo, se han arreglado, conforme á entender hoy un periódico; se han retirado las dimisiones y todo el mundo ha quedado contento, menos los interesados, sin duda, en la pronta resolucion del expediente.—C.

Gacetilla.

A las cinco de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y Alcedia el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Benito Permuy.—Ernesto Gil.—Luis Tejeiro esposa é hijo.—Julia Vives.—José Salcedo é hijo.—Ramon Bernadas.—Manuel Vinent.—Ana Deyá.—Manuel Buils.—Pedro Fornés.—Gaudencio Pradere.—Juana Benejam.—Ramon Martinez.—Antonia Go-

mila.—Jaime Gornés.—José Abascal.—Domingo Sanchez y esposa.—Matias Valoi y esposa.—Bartolomé Vidal.—Agustin Lopez, esposa é hijo.—Francisca Godoy.—Catalina Femenias é hijo.—Total 130.

DE ALCUDIA.

D. Miguel Estela.—Vicente Torres y esposa.—Pedro Rimp.—Juan Marqués y esposa.—Valentin Jordano.—Francisco Oriols.—Juan Oliver.—Vicente May. r.—Juan Roselló.—Antonio Bordoy.—Maria Fornés.—Ana Arrin.—Francisco Sureda.—Juan Miguel y Gerónimo Riera.—Total 17.

En la tarde de hoy ha sido sacrificado en el matadero público de esta ciudad, un cerdo de los de procedencia mallorquina el cual ha resultado estar atacado de viruela. Inmediatamente el inspector de carnes ha pasado al vocal encargado de dicho establecimiento el correspondiente parte. Dicho animal ha quedado depositado en el matadero. Del resultado daremos conocimiento á nuestros lectores en el próximo número.

SUSCRICION

para el socorro de las desgracias causadas por las inundaciones de Murcia, Almería y Alicante.

	Pesetas.
Suma anterior.....	746 00
D. M. P. y S.....	1 00
D. Francisco Orfila y Fábregues.....	5 00
Varios oficiales del taller de zapatería de don Francisco Orfila y Fábregues.....	5 50
D. T. T.....	2 50
» E. T. pbro.....	2 50
» Juan de Olivar y Febrer.....	25 00
Total.....	787 50

Continúa abierta la suscripcion.

A bordo del vapor «Menorca» ha llegado hoy el Excmo. señor General Gobernador militar de esta isla acompañado de su ayudante, habiendo bajado á recibirle el señor Ferradas, que desempeñaba dicho cargo interinamente y los señores gefes y oficiales de todas armas é institutos francos de servicio.

En el mismo buque ha llegado D. Luis Tejeiro, coronel de Infantería de Marina, que viene á tomar el mando del batallon del mismo nombre, de guarnicion en esta plaza.

Las grandes empresas, lo mismo que los pequeños industriales, se esfuerzan en facilitar recursos á los pueblos inundados. La gran compañía Singer ha destinado diez mil reales con dicho objeto, abriendo además una suscripcion entre sus representantes y empleados, y poniendo á disposicion de las señoras máquinas de coser para confeccionar la ropa que se destine á los inundados.

Leemos en «Las Provincias» de Valencia del martes de la semana pasada:

«Cartas de la provincia de Alicante pintan el deplorabile y angustioso extremo á que ha llegado la zona denominada la Marina. Para formarse una idea, siquiera sea pálida, de su situacion, baste decir que el viérnes despachó el alcalde de Altea de noventa á cien pasaportes para otros tantos infelices braceros, que llorando se despedian de sus familias é iban en el vapor «Buenaventura» á buscar pan y trabajo á la costa africana. Si en un solo pueblo de pequeña poblacion como Altea, y en un solo dia y vapor se embarcan un centenar de emigrantes, ¿cuántos no serán los que lo verifiquen en toda aquella abrasada zona?»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Serapio obispo, san Claudio mártir y el beato Alonso Rodríguez confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Amor Hermoso en la Parroquia.

Parroquia de Sta. Maria, continúa al toque de oracion el piadoso novenario en sufragio de las benditas almas del purgatorio, con sermón y lamentos al órgano.

Santo de mañana

San Nemesio y San Quintín mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Ceará en 63 dias Bergantin Goleta «Roger de Flor» con 9 trips. y lastre.

El 30.

De Mayagüez en 48 dias Berg. Goleta «Laureano» Capitan D. Bautista Barceló con 10 trips. tabaco y efectos.

Despachados el 30.

Para Alcudia Laud. «Pepita» Patron Antonio Ros con 5 trips. 1 ps. y efectos.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

El dia primero de Noviembre próximo desde las diez de la mañana á la una de la tarde se dará principio en la Depositaria municipal sita en la calle de la Infanta n.º 12, al pago de los intereses de la deuda municipal, del empréstito de doce mil escudos y de las pias almoyuas correspondientes al año económico de 1877-78.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahon 29 Octubre de 1879.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España, calle de San Elias núm. 8.

Esta oficina estará abierta para el pago del 2.º trimestre de 1879-80 para las contribuciones Territorial é Industrial, desde el dia 1.º al dia 20 del próximo Noviembre de nueve á una del dia. Y desde el 21 al 25 del mismo en Villa-Cárlos en el local de costumbre de nueve á doce.

Y para que nadie alegue ignorancia, y á fin que los contribuyentes no puedan sufrir los recargos que para los morosos determina la Instruccion 3 de Diciembre de 1869, se invita á los mismos por medio del presente á que se verifiquen el pago de sus respectivas cuotas. Mahon 28 Octubre 1879.—El Cobrador, José Carreras.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 3 de Noviembre próximo y hora de las 11 de la mañana se procederá á la venta en pública subasta, siendo la postura competente, y con arreglo á los pliegos de condiciones formados obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público de las fincas siguientes:

1.º Un verjel de medida superficial métrica de cuarenta y cuatro áreas y ocho centiáreas situado en la huerta de San Juan de este término municipal retasado en la cantidad de 8100 pesetas.

2.º Otro verjel situado en la misma huerta y de treinta y siete áreas cuarenta centiáreas de medida

superficial métrica conocido por «Fragateta» retasado en 6300 pesetas.

Dichos verjeles proceden de la herencia de don José Mus y Pons y se venden á instancia de los herederos del mismo en virtud de autorizacion al efecto concedida por este Juzgado, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores al valor fijado á cada uno. Dado en Mahon á 30 de Setiembre de 1879.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés.

Hago saber: Que el dia cuatro de noviembre próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente la casa número dos de la calle de Santa Agueda de la Villa de Alayor, procedente de la herencia de Cristóbal Timoner y Orfila tasada en tres mil seiscientas setenta y cinco pesetas, arregladamente al pliego de condiciones que obra en la escribanía del infrascrito actuario pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los interesados. Dado en Mahon á 30 Setiembre 1879.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Escribano

Hago saber: que el dia diez y ocho de Noviembre próximo y hora de las doce de su mañana se procederá á la subasta y remate en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en los mismos, un huerto, cosa de una harrilla sembradio en poca diferencia, situado en el término municipal de aquella Ciudad y parage denominado «Plá de la Fuente» propio de D.ª Angela Vila y Capella retasado en la cantidad de tres mil pesetas y no se admitirá postura alguna que no cubra las dos terceras partes de este valor; pues así lo tengo mandado á instancia de D. Jaime Riutort y Sintés, como marido de D.ª Catalina Moll y Marques en las diligencias sobre ejecución de cierta sentencia. Dado en Mahon á veinte y tres de Octubre de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Subasta.

Se saca á la venta por medio de licitacion privada el Edificio fábrica de curtidos perteneciente á la sociedad en liquidacion Taltavull Tomás y Estela, situado en el anden de Levante de este puerto, con todas sus dependencias y enseres existentes en el mismo detalladas en inventario. Dicha licitacion se hará bajo el tipo mínimo de diez mil quinientas pesetas, por medio de pliegos cerrados que deberán presentarse antes de las once de la mañana del dia 31 del corriente, en el despacho de D. Bartolomé Mercadal y Pons, cuesta de Dayá número 2, en cuya hora serán abiertos á presencia de los presentantes, y se adjudicarán la finca y demas á favor del postor mas beneficioso. Si resultare haber dos proposiciones de igual cantidad, arregladas al tipo señalado, y fuesen las mas ventajosas, se abrirá en el acto otra licitacion por medio de pujas á la llana entre los dos postores. El inventario de enseres estará de manifiesto desde hoy en dicho despacho, desde las nueve hasta las doce de la mañana de todos los dias laborables; advirtiéndose además, que el precio ha de satisfacerse en metálico, en el acto de otorgarse á favor del comprador la correspondiente escritura de traspaso.

PARA ARGEL.

Saídrá del puerto de Ciudadela el viérnes próximo el pailebot «San José» patron Diego Cáules, admite carga y pasajeros.

Para vender.

Lo está la estancia nombrada Lima del término de Alayor. Informarán plaza del Carmen Núm. 3.

AL PUBLICO.

PANELLETS Y DULCES

propios para las próximas fiestas de Todos los Santos se hallarán esmeradamente elaborados y á gran variedad en la Confitería MAHOEESA calle Nueva número 21.

Buñuelos de leche, de superior calidad á 5 rs. vn libra.

CIUDADELA CONFITERIA

DEL

Sr. Farnés

CALLE DEL BORNE.

En dicho establecimiento encontrarán sus constantes favorecedores, con motivo de las próximas fiestas de Todos Santos.

Buñuelos de primera clase á 5 rs. vn. libra.

Panellets al estilo de Barcelona de almendra, piñon y avellana á 5 rs. vn, 3 1/2 cénts. libra.

Y velas propias para niños al precio de 10 rs. vn. libra.

PANELLETS

DE

DE MIL CLASES DISTINTAS

ESMERADA ELABORACION.

Para la próxima fiesta de Todos los Santos se están preparando en gran variedad y al estilo de Madrid y Barcelona en la

CONFITERIA DE LA REAL CASA

CALLE NUEVA NUMERO 39.

Lo mismo que un caprichoso surtido de selectos y superiores dulces, encontrándose tambien, en la misma CIRIOS Y VELAS de cera de varias dimensiones.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de San José núm. 19, por el precio de 450 duros. Para su ajuste Cos de Gracia 79.

LA PALMA

CONFITERIA Y PASTELERIA ADNOVER 24.

En dicho establecimiento se están elaborando para la festividad de Todos los Santos una gran variedad de

PANELLETS

al estilo de Cataluña, siendo tantas sus clases que sería prolijo enumerar, hacemos mencion solamente de los de Café, Vainilla, Cocomo, Rosa, Yema, Frutas, Mil Flores y los modernos panecillos cubanos, etc.

Tambien se encontrará una gran variedad de dulces, vinos y licores. Chocolates y cafés de la acreditada fábrica la «Colonial de Madrid» y otros muchos artículos que cansado sería enumerar. Cera labrada de superior calidad de todos tamaños.

En el mismo establecimiento se encontrará miel superior á 22 céntimos libra y refinada á 30, tomándola al por mayor se hará un descuento.